

Schweizer

1/2 2020

HOLZREVUE

Fachmagazin für die Holzbranche

www.holzrevue.ch

**Holzbau-Forum:
mit Modulen
in die Zukunft**

**Faszination
Schweizer
Holzbrücken**

**Publikums-Voting für
«Lotti, die BIM-Kuh»**

**Strohballenhäuser
als originelle
Alternativen**

**Swissbau mit
vielen Highlights**

**ONE
WORLD
COLLECTION**

 **SWISS KRONO**

«Die neue ONE WORLD Collection aus Menznau besticht durch eine ausgesprochene Decor-Vielfalt sowie neue und spannende Oberflächen – lassen Sie sich inspirieren.»

Theo Stuber – Leiter Verkauf Schweiz SWISS KRONO AG



Silber: DU Studio, Zürich
Tina Küng + Steffen Hägele
Projekt: INSIDE/OUTSIDE
www.dustudio.ch

Kategorie «Schönste Küche»

Gold: Speck Schreinerei, Oberwil
Roland Speck
Projekt: BLACK ISLAND
www.speck-schreinerei.ch

Silber: Blattmann & Odermatt AG, Morgarten
Edgar Odermatt
Projekt: LA CHEFFE
www.kuechentraeume.ch

Bronze: Bucher Architekten AG, Emmenbrücke
Sibylle + Thomas Bucher
Projekt: OPUS
www.bucherarchitekten.ch

Küche Schweiz – Der Branchenverband
www.kueche-schweiz.ch
www.swiss-kitchen-award.ch



Das Publikum hat entschieden: das Projekt «BLACK ISLAND» ist als schönste Küche hervorgegangen.

Nachhaltige Schweizer Parkettproduktion

Bauwerk Parkett gehört zu den ersten Parkettproduzenten, die schon sehr früh auf Nachhaltigkeit, Umweltfreundlichkeit und Wohngesundheit und, um dies nachzuweisen, auf das Zertifikat «Cradle to Cradle» gesetzt haben. Schon 2013 wurden alle Bauwerk Produkte, die am Standort St. Margrethen hergestellt werden zertifiziert – nun sind diese erstmals rezertifiziert worden.

Giftige Substanzen und Unmengen von Müll stellen unsere, vor allem aber die kommenden Generationen, vor grosse Probleme. Die Ressourcen werden verbraucht, Luft und Gewässer verschmutzt und ganze Ökosysteme für die Produktion von Konsumgütern zerstört.

Der deutsche Chemiker Prof. Dr. Michael Braungart und der amerikanische Architekt William McDonough haben sich bereits in den 1990er-Jahren mit dieser Problematik auseinandergesetzt und das Konzept «Cradle to Cradle» (von der Wiege zur Wiege) entwickelt. Die Vision einer abfallfreien Ökonomie und konsequenten Weiterverwertung beruht auf Materialkreisläufen. Alle Komponenten, die bei der Produktion eingesetzt werden, sollen entweder als Nährstoffe in den biologischen Kreislauf zurückgeführt werden oder ohne Qualitätsverlust im technischen Kreislauf verbleiben und wiederverwendet werden.



Albin Kälin, CEO EPEA Switzerland GmbH, Tanja Lockwood, President Bauwerk Brand and Senior Vice President of Bauwerk Boen Group und Christian Steiner, Director Total Quality Management Bauwerk Boen Group (v.l.) freuen sich über die «Cradle to Cradle»-Zertifizierung.

Bewertung von fünf Qualitätskategorien

Dieser Produktstandard ist ein Rahmenwerk für Innovationen. Veraltet wird er vom in Nordamerika ansässigen «Cradle to Cradle Products Innovation Institute». Diese Richtlinie leitet Designer und Hersteller durch einen fortlaufenden Verbesserungsprozess, der ein Produkt anhand von fünf Qualitätskategorien bewertet: Materialgesundheit (Material Health), Wiederverwendung von Materialien, erneuerbare Energien und CO₂-Management, verantwortungsvoller Um-

gang mit Wasser sowie soziale Fairness. Seit 2016 erfüllen alle am Produktionsstandort St. Margrethen hergestellten Bauwerk Parkette die Anforderungen für diese Zertifizierung. Das entspricht einem Anteil von 67 Prozent des gesamten Sortiments. Für die Cleverpark Silente und Multipark Silente Produkte trägt Bauwerk Parkett als bisher einziger Holzbodenbelags-Hersteller das Zertifikat «Cradle to Cradle Certified™ Gold». Alle mit der Silente-Matte ausgestatteten Produkte (Gold zertifiziert) können nach der Nutzung komplett ausgebaut werden. Die Par-



Lebens- räume gestalten

mit der grössten Türauswahl
der Schweiz!

JELD-WEN bietet mit seinen vier starken Marken die grösste Türauswahl der Schweiz – für jeden Geschmack und jede Anforderung. Das vielfältige Angebot an hochwertigen Aussen- und Innentüren wird komplettiert mit funktionalen Stahlzargen von der Marke BOS – seit Kurzem Teil des JELD-WEN Konzerns. Kunden profitieren künftig von noch stärkeren Gesamtlösungen aus einer Hand.

Infos und Kataloge auf
www.jeld-wen.ch

KELLPAX+
DAS SCHWEIZER ORIGINAL VON JELD-WEN

JW

JELD-WEN
DOOR SOLUTIONS

DANA
DIE WENIGER JELD-WEN

BOS
Best Of Steel

Aktuell



Das Schweizer Traditionsunternehmen Bauwerk Parkett setzt seit Ende 2013 konsequent auf das «Cradle to Cradle»-Konzept.

kettriemen werden in das Werk zurückgenommen und dort von den Matteresten befreit. Diese Rückstände werden zum Recyceln an den Hersteller zurückgegeben. Ebenda werden sie mit einem neuen Oberflächenschutz versehen und zum Wiederverkauf bereitgestellt. Alle anderen in St. Margrethen hergestellten Parkette sind mit dem Prädikat «Cradle to Cradle Certified™ Bronze» bescheinigt, das heisst, die eingesetzten Materialien erfüllen höchste Ansprüche. Bauwerk leistet damit einen wichtigen Beitrag zur Gesundheit von Mensch und Natur. Als einer der führenden Parkethersteller Europas setzt Bauwerk als Vorreiter in diesem Bereich den Massstab für die ganze Branche. Patrick Signer (Betriebsleiter, Werk St. Margrethen) führt aus: «Uns ist die unternehmerische Gesellschaftsverantwortung sehr wichtig. Aus diesem Grund haben wir unsere Produkte erst zertifizieren und nun re-zertifizieren lassen. Um keinen belastenden Fussabdruck

zu hinterlassen, setzen wir uns für die Gesundheit von Mensch und Natur ein. Ausserdem sind wir der Ansicht, dass ein angenehmes Arbeitsumfeld wesentlich zur Zufriedenheit der Mitarbeitenden beiträgt.»

Im vergangenen Jahr verkaufte das Unternehmen ca. 4 Mio. Quadratmeter Parkett und gehört damit zu den wichtigsten Produzenten in diesem Segment. Die Produktion unterliegt höchsten Qualitätsansprüchen und wird mit absoluter Präzision und viel Sorgfalt umgesetzt. Deshalb ist es Bauwerk wichtig, dass der grösste Teil der Produktion nach wie vor in der Schweiz stattfindet. Dazu zählen die entscheidenden Prozessschritte, wie das Verleimen und Verpressen, die Oberflächenbehandlung (Bürsten, Färben, Ölen/Lackieren) sowie die Profilierung und Endkontrolle.

Bauwerk Parkett AG
www.bauwerk-parkett.com

Investition in Forschung und Entwicklung

Viel wurde in den letzten Jahren in die Abteilung Forschung und Entwicklung investiert, damit die Entstehung innovativer, nachhaltiger und wohngesunder Produkte aus Schweizer Hand weiterhin gewährleistet ist. Patrick Signer (Betriebsleiter, Werk St. Margrethen) sagt dazu: «Wir haben in den vergangenen Jahren nicht nur viel Geld in Forschung und Entwicklung investiert, sondern auch in die Produktion. Neue Maschinen tragen zur Verbesserung unserer technisch anspruchsvollen und funktionsstarken Produkte bei. 2015 haben wir zum Beispiel eine neue Anlage zur Oberflächenbehandlung in Betrieb genommen. Dadurch konnten wir uns in diesem Bereich enorm weiterentwickeln. Durch den Einsatz neuer Maschinen entstehen noch leistungsfähigere und ökologischere Parkette für den gesteigerten Wohngenuß.»